



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DENUNCIA PRI ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA EN QUERÉTARO

La presidenta estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, denunció la presencia de bardas y espectaculares con propaganda política en diversos puntos del estado, a los que calificó como actos anticipados de campaña. Informó que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI ya presentó una denuncia formal ante las autoridades electorales. Arredondo Ramos destacó que estas prácticas no sólo violan la normativa electoral, sino que también afectan a la ciudadanía. Relató que, en algunos recorridos, habitantes han manifestado que sus bardas fueron intervenidas sin previo aviso, lo que además les genera un gasto para despintarlas. La diputada federal explicó que la colocación de propaganda en bardas requiere de una autorización formal, gestionada ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** y el Instituto Nacional Electoral (INE). De no contar con este permiso, advirtió, se incurre en una falta que puede ser sancionada con multas económicas. Aunque evitó señalar nombres específicos, Arredondo mencionó que las denuncias incluyen propaganda vinculada a Movimiento Ciudadano (MC) y, en su momento, a la promoción de la actual presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Subrayó que estas irregularidades deben ser sancionadas sin importar el partido político al que pertenezcan los responsables. “Quienes participamos en política sabemos que es obligatorio contar con un permiso para colocar este tipo de propaganda”, enfatizó. Añadió que existe un formato oficial que debe llenarse con los datos del propietario para que las pintas sean legales.

<https://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/57977-denuncia-pri-actos-anticipados-de-campana-en-queretaro>

DENUNCIA PRI ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA

Por Diego González

La dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abigail Arredondo Ramos, informó sobre la impugnación o denuncia hecha desde el Comité Ejecutivo Nacional -del PRI- por actos anticipados de campaña, haciendo mención de espectaculares en la ciudad y pinta de bardas. La también diputada federal mencionó que son dos impugnaciones o denuncias hechas desde el Comité Ejecutivo Nacional -del PRI-, siendo una de ellas por actos anticipados de campaña: “todos los espectaculares que hay, y también de Maynez, de Jorge Álvarez Maynez, por toda la ciudad”. “Bardas, y bardas que de repente, vas a algún recorrido y te dicen: ‘me pintaron esta barda y a mí ni siquiera me avisaron. Y a la gente le implica tener que comprar pinturas, si la quiere despintar, y eso al final también está penado. Si no hay un permiso ante el **Instituto Electoral en lo local** y ante el INE, es multa...”, expresó. La segunda, dijo, tiene que ver con la sobre representación y la sub representación, recordando que a los Congresos se llega por dos vías: por la plurinominal y por mayoría. “Entonces, en el momento en el que él dice: ‘que creen me voy, y me voy con mi curul’ o con la posición; nosotros como partido, con la votación que tuvimos, quedamos subrepresentados, y MC hoy está sobre representado”, explicó Arredondo Ramos. “No es que inventemos, Paul, es que estás al final violentando lo más importante, que se llama ética, eso creo que es lo más importante, y es lo que la gente nos ha estado solicitando, la militancia...”, concluyó. (N 5)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2025/05/13/denuncia-pri-actos-anticipados-de-campana-2/>



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RESPALDARÁ ASPIRACIONES DE CHEPE GUERRERO EL PAN PARA LA GUBERNATURA

El presidente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango, expresó su apoyo al destape de Josué “Chepe” Guerrero como posible candidato para la gubernatura de Querétaro, destacando que se trata de un perfil que reúne los méritos suficientes para aspirar a dicho cargo. En declaraciones recientes, Martín Arango señaló que, a pesar de ser el más joven entre los mencionados para ocupar el puesto, “Chepe” Guerrero ha demostrado ser una persona prudente, capaz y con una trayectoria sólida en los cargos públicos que ha ocupado. “Es legítimo que busque la gubernatura de nuestro Estado”, afirmó, subrayando que Josué Guerrero ha logrado destacarse por su labor y compromiso en sus funciones pasadas. El presidente del PAN destacó la importancia de contar con perfiles como el de “Chepe” Guerrero dentro del panorama político, resaltando que el apoyo del partido es firme para aquellos que buscan cargos trascendentes dentro de la administración pública estatal. (PA)

LEVANTO LA MANO: CHEPE GUERRERO

El presidente municipal de Corregidora, Josué David Guerrero Trápala, confirmó sus intenciones por contender por la candidatura al gobierno del estado de Querétaro. El alcalde sostuvo que respetará las disposiciones que se tengan por parte del partido; así como el liderazgo que ejerza el primer panista del estado, el gobernador Mauricio Kuri González. “Tengo esa aspiración, levanto la mano, pero con muchísimo respeto a lo que mi partido establezca; con todo respeto, la lealtad y la amistad al líder del estado, al gobernador Mauricio Kuri. Y siempre buscando que lo que hable por mí sean mis resultados”, argumentó. (PA)

HAY MUCHAS POSIBILIDADES DE QUE EL PAN GANE EN 2027: MAURICIO KURI

El destape que ha habido de diversos perfiles panistas que buscan ser candidatos a la gubernatura del estado en 2027, es una señal de que se “ven muchas posibilidades de que el partido va a ganar en el 2027”, afirmó el gobernador del estado, Mauricio Kuri González, quien mostró su respaldo a quienes han mostrado interés en encabezar la planilla de Acción Nacional. “Me da mucho gusto que quieran ser gobernador muchos, quiere decir que ven muchas posibilidades que el partido va a ganar en el 2027, si vieran pocas posibilidades, muy pocos se apuntarían (...) Claro que es un trampolín, es decir, todos buscamos crecer en lo que nos pusimos”, exclamó. Kuri González afirmó que todos aquellos quienes están buscando una candidatura para 2027, respecto a los señalamientos de si están utilizando el cargo que actualmente ostentan como trampolín político para buscar la candidatura para el próximo proceso electoral, el gobernador destacó que sí representa un trampolín y se está haciendo un buen trabajo desde cada uno de estos puestos. En este sentido, destacó el trabajo que están realizando alcaldes como el de Querétaro, Felipe Fernando Macías, y el de Corregidora, Josué Guerrero, quienes reconoció que andan “en la calle” con la gente; asimismo reconoció el trabajo que realiza Luis Nava, secretario de Desarrollo Social, quien ha recorrido la Sierra; además de Marco del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable, quien destacó que “está trabajando muy fuerte para seguir trayendo inversiones. (N)

QUE ‘PRIMERO, HAGAN UNA BUENA CHAMBA’, ACONSEJA KURI A LOS ASPIRANTES DEL PAN GUBERNATURA

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, hizo un llamado a los aspirantes del Partido Acción Nacional (PAN) que quieran levantar la mano para contender por la gubernatura del estado en 2027, que lo primordial es ofrecer resultados concretos en el cargo actual, aunque celebró que haya diversos perfiles del PAN que quieran participar. El mandatario estatal recalcó que la mejor carta de presentación de los aspirantes es su trabajo, por lo



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

que señaló que ‘primero deben hacer bien su chamba’ para luego pensar en aspirar a cargos públicos; aseveró que habrá bastantes perfiles para el PAN en 2027, confiando en que puedan ganar las elecciones a la gubernatura. (PA)

PRI

ACUSA ABIGAIL ARREDONDO QUE AUSTERIDAD DE MORENA ENCUBRE PRIVILEGIOS

La presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro y diputada federal, Abigail Arredondo Ramos, afirmó que la política de austeridad promovida por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) es un “disfraz” que encubre abusos, privilegios y excesos por parte de sus dirigentes, mientras la ciudadanía enfrenta recortes en sectores fundamentales como salud, educación y seguridad. Durante una rueda de prensa, la legisladora señaló que casos como la llamada “Casa Gris” en Houston, así como el entorno de figuras como Luisa María Alcalde y Andrés López Beltrán, son muestra de una nueva élite política privilegiada por vínculos familiares y no por méritos propios. (PA)

ABIGAIL ARREDONDO A PAUL OSPITAL: “YA ESTUVO DE IMPUNIDAD”

La presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Abigaíl Arredondo Ramos, hizo un llamado a Movimiento Ciudadano (MC) a cuidar sus finanzas y respetar la legalidad, luego de que Paul Ospital se integrara a sus filas, señalando que existen investigaciones en curso por presunto uso indebido de recursos públicos. “Claro que vamos a seguir con las denuncias, y si tenemos cómo denunciar el tema que tenga que ver con el recurso, también se va a hacer, porque ya estuvo, ya estuvo de la impunidad”, afirmó Arredondo Ramos, al recalcar que el análisis legal sobre la situación del diputado continúa. (DQ 8)

MC

BUSCAN NARANJAS A LÍDERES

Quienes piensan que Movimiento Ciudadano es un partido pequeño, tienen pequeña su visión de futuro, afirmó César Cadena Delgado, delegado estatal del partido naranja, quien aseguró que seguirán sosteniendo diálogos con exintegrantes de otros partidos políticos, así como con liderazgos de la sociedad civil para fortalecer su presencia en Querétaro. “Cuando, como ustedes saben, a nivel nacional somos una fuerza política que estamos creciendo constantemente, que en base al trabajo que hemos hecho a nivel nacional y a nivel estatal hemos tenido la oportunidad de seguir convenciendo a la ciudadanía y somos la mejor opción. Para que sigamos creciendo a nivel nacional y la mejor opción a nivel nacional para hacerle frente al partido que hoy gobierna”, expresó. (DQ 8)

PRI Y MC

PRI Y MC CRITICAN DESTAPES DEL PAN

Los panistas están adelantando innecesariamente los tiempos políticos, refirieron los líderes del PRI y Movimiento Ciudadano estatales, luego de que se diera a conocer el destape de Josué Guerrero Trápala y Marco Del Prete Tercero, quienes han expresado su interés por buscar la candidatura a la gubernatura de Querétaro por Acción Nacional en 2027. Abigail Arredondo Ramos, dirigente estatal del PRI y César Cadena, delegado estatal de Movimiento Ciudadano, señalaron que este tipo de anuncios anticipados podrían generar confusión entre la ciudadanía y fracturas internas entre los militantes, además de hartazgo social. (DQ 6)



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CRECIERON EXTORSIÓN Y EL NARCOMENUDEO

Afecta vecindad con estados en problemas, dice Mauricio Kuri; ONG alerta acecho del crimen.

N: TOMA MIGUEL VEGA PATRONATO UAQ

Mauricio Kuri González acompañó a la rectora Silvia Amaya Llano y al nuevo presidente del consejo directivo, Miguel Vega.

AD: POR RECORTE, ACOTA SERVICIOS DE SALUD

Debido al recorte presupuestal de 500 mdp, la titular de la Secretaría de Salud indicó que se aplicarán medidas de contención y priorización de servicios médicos.

EUQ: RECORTE FEDERAL DE 500 MDP PONE EN APRIETOS AL SECTOR SALUD

Autoridades instauran medidas de contención como la priorización de emergencias, el aplazamiento de cirugías no urgentes y la optimización de medicamentos.

CQRO: ANTE RECORTE EN SALUD, QUERÉTARO REFERIRÁ A PACIENTES A TERCER NIVEL DE ATENCIÓN

Martina Pérez Rendón puntualizó que el recorte de presupuesto generó hace unas semanas un desabasto de medicamentos para enfermedades crónicas.

PA: FORTALECERÁ MIGUEL VEGA AL PATRONATO DE LA UAQ

Nuevo presidente del Patronato Universitario plantea compromisos con la transparencia, el desarrollo académico y la vinculación con la sociedad, ante la rectora Silvia Amaya y el gobernador Mauricio Kuri.

P: REALIZARÁN FORO CIUDADANO ENFOCADO EN LA MOVILIDAD

Ley. Como parte del trabajo legislativo, se organizará el foro en el que se discutirá sobre el transporte de carga.

PODER EJECUTIVO

MAURICIO KURI Y EDILES METROPOLITANOS DIALOGAN SOBRE POLÍTICAS HÍDRICAS

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la sesión de trabajo del Cabildo Metropolitano, acompañado por los presidentes municipales de Corregidora, Chepe Guerrero; El Marqués, Rodrigo Monsalvo; Huimilpan, Jairo Morales; y Querétaro, Felifer Macías. Durante el encuentro se abordaron estrategias para fortalecer las políticas públicas en materia hídrica, un tema prioritario para la región ante los retos del crecimiento urbano y la escasez del recurso. (N 4)

RECORTE DE 500 MDP PEGA AL SECTOR SALUD: MARTINA PÉREZ

La secretaria de Salud del Estado (SESA), Martina Pérez Rendón, anunció que, ante un recorte federal superior a 500 millones de pesos, se adoptarán medidas para garantizar la continuidad de la atención médica en la entidad, entre ellas la canalización de pacientes a unidades de tercer nivel. “Uno de los rubros que reciben financiamiento federal sufrió un recorte considerable. Al considerar el impacto inflacionario y la falta de incremento presupuestal, enfrentamos una reducción operativa de 500 millones de pesos, lo que afecta directamente la compra de medicamentos y el funcionamiento hospitalario”, explicó. (PA)



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

REVISARÁN LOS FRAUDES INMOBILIARIOS

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que revisarán los casos de presunto fraude inmobiliario en Querétaro, tras ser cuestionada por los diversos casos que se han expuesto en las últimas semanas. Durante la mañana, se dio a conocer el caso de Isabel Serrato, quien era propietaria de nueve hectáreas en el Libramiento Norponiente, y presuntamente fue despojada. (DQ 10)

PODER LEGISLATIVO

URGE MC APROBAR REFORMA LABORAL

Diputados locales de Movimiento Ciudadano (MC) hicieron un llamado al Congreso de la Unión para que discuta y apruebe, en un período extraordinario, la iniciativa que busca reducir la jornada laboral en México de 48 a 40 horas semanales, argumentando que hace más de un siglo que no se realiza una reforma laboral de fondo. El legislador Paul Ospital Carrera advirtió que no existe justificación para que el tema siga aplazándose, más aún cuando la presidenta Claudia Sheinbaum ya anunció que su gobierno planea impulsar una reducción progresiva en los próximos seis años. (DQ 7)

PRESENTAN INICIATIVA PARA MUNICIPIO 19

El diputado Ulises Gómez de la Rosa presentó una iniciativa de reforma constitucional para que la delegación de Santa Rosa Jáuregui, que actualmente forma parte de las 7 delegaciones del municipio de Querétaro, sea reconocida formalmente como el municipio número 19 de la entidad, al devolverle una figura que le fue retirada en 1931, a decir del diputado “sin consulta ni proceso legislativo adecuado”. (DQ 9)

MUNICIPIOS

DESTACA DETENCIONES INMEDIATAS POR LOS HECHOS DE VIOLENCIA EN SANTA ROSA

El presidente municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, indicó que al menos tres personas se encuentran detenidas, por los hechos de violencia ocurridos en un domicilio de Hacienda Santa Rosa en la comunidad de Montenegro el pasado 9 de mayo, en la que perdió la vida un menor de edad, tras detonaciones de arma de fuego. (PA)

AUTORIZAN SERVICIO PRIVADO DE AGUA

El municipio de Huimilpan autorizó la concesión para que la empresa Hidrosistemas de Juriquilla, sea la encargada de operar el servicio de agua potable en la zona conocida como Preserve Sur II, ubicada en la parte norponiente del municipio, de acuerdo con lo publicado en el periódico oficial La Sombra de Arteaga, con fecha del 9 de mayo. (DQ 10)

MÁS DE MIL MUJERES FESTEJARON EL DÍA DE LAS MADRES CON CARRERA DE COLORES

En un ambiente de entusiasmo, unidad y celebración, el Municipio de El Marqués llevó a cabo la Segunda Edición de la Carrera de Colores, en conmemoración del Día de las Madres. El evento reunió a más de mil mujeres provenientes de distintas comunidades, colonias y fraccionamientos, quienes recorrieron cinco kilómetros por las principales vialidades del municipio. La actividad se realizó por instrucciones del presidente municipal, Rodrigo Monsalvo, como un reconocimiento al esfuerzo de las madres marquesinas, y con el objetivo de brindarles un espacio recreativo y deportivo que fomenta la convivencia familiar y la actividad física. (Quadratín)



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

INFORMACIÓN GENERAL

FORTALECERÁ MIGUEL VEGA AL PATRONATO DE LA UAQ

En una sesión extraordinaria de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Miguel Ángel Vega Cabrera tomó protesta como presidente del Patronato 2025-2028. Durante su mensaje, el dirigente anunció que trabajará en su mandato bajo tres líneas de acción comprometidas con la transparencia, el apoyo al desarrollo académico y la vinculación universitaria con el entorno exterior. (PA)

CRECIERON EXTORSIÓN Y EL NARCOMENUDEO

Querétaro reflejó un aumento en los delitos relacionados en el tema de la delincuencia organizada durante 2024, como son las extorsiones y el narcomenudeo, de acuerdo con el estudio Índice de Paz en México. A este efecto se le relaciona con su ubicación estratégica, al crecimiento económico que ha tenido y a su vecindad con estados donde hay altos niveles violencia. (DQ 5)

ANUNCIAN MARCHA DEL ORGULLO LGBT+ EN SAN JUAN DEL RÍO

La marcha del orgullo LGBT+ en San Juan del Río se realizará el próximo sábado 7 de junio a las 16 horas, con salida desde el Parque de las Garzas, en la zona oriente del municipio. Así lo dio a conocer el colectivo Orgullo San Juan del Río, responsable de la organización del evento. La ruta contempla avanzar desde el Parque de las Garzas por Río Moctezuma, continuar sobre Avenida Central, y luego tomar Avenida Juárez para llegar al Centro Histórico, donde las y los asistentes recorrerán la calle Hidalgo hasta llegar al Jardín Independencia. (Quadratín)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Destape. El Café con Kuri de este lunes salió hecho a la medida para que el alcalde de Corregidora, Josué "Chepe" Guerrero, ampliara ante todos los medios la revelación de sus aspiraciones a la gubernatura del estado en 2027 que dio a conocer en el podcast "Blanco y Negro", en Diario de Querétaro y El Sol de San Juan del Río. **Leal.** Durante la presentación del Querétaro Maratón y ante Mauricio Kuri, el presidente municipal de Corregidora reiteró su deseo de seguir los pasos del actual gobernador, cuya carrera inició precisamente como alcalde en esa misma demarcación. Directo y claro, sin bardas, espectaculares ni entrevistas ficticias, con respeto a su jefe político y al PAN, "Chepe" tuvo un día de "destape" redondo. **Prioridades.** El DIF municipal de Amealco tiene serios problemas de operatividad y quedó evidenciado en el feminicidio que se cometió recientemente, ya que 3 menores de edad quedaron en la orfandad y la atención fue lenta porque los funcionarios andaban ocupados armando la fiesta del 10 de mayo. El colmo son las quejas por nepotismo contra la titular Cristina Pérez Licea y Giovanni Valerio Licea. (DQ)

ASTERISCOS

Muchos aspirantes. En el vibrante panismo queretano, donde las ambiciones florecen como enredaderas, el gobernador Mauricio Kuri desplegó una lista de nombres de potenciales aspirantes al proceso electoral del 2027: Luis Nava, 'Chepe' Guerrero, Agustín Dorantes, 'Felifér' Macías, Marco Del Prete, Tania Palacios, Lorena García, Sonia Rocha, Adriana Vega, un extenso reparto donde varios perfiles podrían tener el papel de protagonista. Sin embargo, el mensaje del mandatario es claro "el PAN no regala candidaturas". Mientras tanto, Querétaro observa cómo los panistas ensayan sus discursos para 2027, con la calculadora de "buena chamba" en una mano y el espejo de las encuestas en la otra. "Querer es poder, pero primero hay que hacer". **Sin distraerse.** En un alarde de malabarismo político, el alcalde de Corregidora, Josué 'Chepe' Guerrero, ha decidido que buscará la gubernatura de Querétaro, pero lo hará "de manera responsable y respetuosa". Guerrero asegura que su corazón está en los baches y los



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

programas sociales de Corregidora, mientras su mirada, astuta, se pierde en el horizonte del 2027 con el objetivo de llegar a Palacio de Gobierno. No se le puede acusar de falta de lealtad. Guerrero jura que su prioridad es “respaldar” al gobernador Mauricio Kuri, el “máximo activo” del PAN. ‘Chepe’ promete no distraerse mientras planea, con mucha claridad, su próximo salto. **Denuncias.** Abigail Ramos, presidenta del PRI, desenfundó su lupa para denunciar lo que calificó como un atentado contra la democracia: pintas y espectaculares que no son más que propaganda electoral anticipada. Arredondo incluso movilizó al Comité Ejecutivo Nacional del PRI para lanzar una denuncia ante las autoridades electorales. No dio nombres de los acusados pero, con esta acción, finalmente las autoridades tendrán que investigar quién está detrás de la brocha gorda y los litros de pintura, y de ser necesario, imponer las sanciones correspondientes. (AD 14)

BAJO RESERVA

"Si voy" a la carrera del 2027. dice Chepe Guerrero. Entre broma y broma... Nos platican que, durante una reunión entre el alcalde de Corregidora, Josué Guerrero, y la rectora de la UAQ, Silvia Amaya, el edil aprovechó para comentar que estaba por asistir a un evento importante donde se anunciarán los detalles del Querétaro Maratón, así que tenía la agenda llena. En ese momento, alguien le preguntó si él también correría. Chepe, con su sonrisa característica y sin pensarlo mucho, respondió: "Sí voy... ¡Pero a la carrera del 27!". Más tarde, platicó con reporteros. Aceptó, nos cuentan, le interesa ser el candidato del PAN al gobierno del estado, aspiración que subrayó se da con respeto y lealtad a su amigo el gobernador Mauricio Kuri. **Tunden a Héctor Magaña dentro de su Partido.** En Morena, nos cuentan, ya tienen la guerra declarada distintos grupos que tienen irreconciliables. Por eso, dicen, posiciones no resultó sorpresivo ver los innumerables posteos que se dieron ayer en redes para insultar y descalificar al presidente municipal de Tequisquiapan, Héctor Magaña, quien se reunió hace unos días con el gobernador Mauricio Kuri. Nos recuerdan que don Héctor tiene también sus aspiraciones, pero además hoy apoya al diputado federal Luis Humberto Fernández, quien también ya está metido en la carrera por alcanzar la candidatura a gobernador. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Preside Kuri sesión de cabildo metropolitano. Que el gobernador Mauricio Kuri encabezó y coordinó la sesión de trabajo del cabildo metropolitano, en donde los presidentes municipales de Corregidora, Josué David Guerrero Trápala; El Marqués, Rodrigo Monsalvo; Huimilpan, Jairo Morales, y Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, conversaron sobre temas para potenciar políticas en materia hídrica. Así lo informó la administración estatal en un breve comunicado en el que acotó que durante el encuentro realizado en el Palacio de La Corregidora, “se contó con la participación de integrantes del gabinete estatal, quienes dieron seguimiento a proyectos y experiencias desarrolladas desde las administraciones municipales, como la creación de zonas jóvenes, y también en materia de orden y legalidad”. **Estará hoy el gobernador en Landa.** Por cierto, que el gobernador Mauricio Kuri estará hoy en la comunidad de Agua Zarca, municipio de Landa de Matamoros, en un evento del “Programa contigo en tu mesa”; además, entregará la primera etapa de mejoramiento de camino a la comunidad de Neblinas. Más tarde, encabezará el arranque regional de la estrategia para contingencias agropecuarias 2025. **Descarta “Chepe” que su cargo sea trampolín hacia la gubernatura.** Que, en el marco del evento denominado Café con el gobernador, contigo informamos, le preguntaron a “Chepe” Guerrero si ve su actual cargo como presidente municipal de Corregidora como un trampolín político para sus aspiraciones a ser el candidato del PAN a la gubernatura en el 2027, y así respondió: “Por supuesto que no se trata de un trampolín, lo que estamos haciendo en el municipio es buscar dar resultados todos los días, como yo lo comentaba, en los rubros más importantes para la gente de Corregidora. Corregidora tiene los mejores indicadores en el estado, prácticamente en todos los rubros, en calidad de vida somos el más alto del país (...) la aspiración que respetuosamente hago, respetuosamente hacia nuestro jefe político y hacia mi partido, es una aspiración personal que no me distraerá de mis actividades y de mi responsabilidad, que es gobernar Corregidora”. Al respecto, también opinó el gobernador Mauricio Kuri: “Me da mucho gusto que quieran ser gobernador muchos, pues quiere decir que ven muchas posibilidades de que el partido va a ganar en el 2027. Si



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

vieran pocas posibilidades, muy pocos se apuntarían”. Consideró que los cargos que actualmente ocupan los aspirantes sí constituyen un trampolín político: “Claro que es un trampolín. Todos buscamos crecer (...) lo que yo he visto es que todos aquellos que están buscando una candidatura para lo que sea en el 2027, lo primero que están haciendo es muy buen trabajo”. Y enumeró la lista de aquellos a quienes ve trabajando en la calle: “Chepe”, Felifer, Luis Nava, Marco Del Prete, Agustín Dorantes, Lorena García, Tania Palacios Kuri, Sonia Rocha, Adriana Vega Vázquez Mellado, Marta Elena Soto e Irene Quintanar. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO | LA RUTA VERDE EN DURANGO

Ricardo Astudillo Suárez, dirigente estatal del PVEM, fue comisionado como delegado nacional para respaldar la elección de candidatos de su partido a las presidencias municipales de Durango, durante el proceso del próximo 1 de junio. El también diputado federal de mayoría por el IV Distrito de Querétaro agradeció la confianza de su compañero Arturo Escobar Rodríguez y de la senadora y lideresa Karen Castrejón Trujillo. Lo dicho, Astudillo siempre está en la jugada. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS | EN ANÁLISIS ESTACIÓN DEL FERROCARRIL

Por Juan Antonio del Agua

Aún se discute la ubicación de la Estación del Ferrocarril México-Querétaro en la capital. Dos son las opciones en análisis: mantener la antigua, hoy convertida en centro cultural o construir otra en la Zona Militar. Para el primer caso se habla incluso de instalar un teleférico del Tepetate al Centro Histórico y hasta un par vial que costaría como diez mil millones. A ver quién lo paga. ¡Nos lleva el tren! Agua del ferrocarril apenas para un barril. (PA 1)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Mujeres. En la 4T, nos cuentan que se ve muy probable que en Querétaro y San Juan del Río se apueste por mujeres para la elección de 2027, y es que dicen que hay en mente perfiles estratégicos, que no solo cuentan con la empatía de la gente, sino que no traen consigo dudas sobre su credibilidad y honestidad. Veremos quiénes son estos perfiles.

Interés. El titular del IMPI, Santiago Nieto Castillo, aseguró que hay interés por parte de la dirigencia nacional de Morena de ganar Querétaro y existe una gran posibilidad, por ello los perfiles del PAN están adelantando el proceso. También dijo que deben acercarse y no menospreciar a los priistas; tal vez olvidó que esto ha sido cuestionado por la militancia, como ejemplo, el nombramiento de Adrián Rubalcava como titular del Metro, que desató un sinfín de críticas. **¿Olvido?** El día de ayer, el gobernador Mauricio Kuri habló sobre los aspirantes a la gubernatura de Querétaro en el 2027, y nombró a los mismos que aparecen en bardas y espectaculares; entre las mujeres, mencionó a Lorena García Alcocer, Irene Quintanar, a Tania Palacios Kuri, e incluso a Adriana Vega. Sin embargo, no así a Guadalupe Murguía, quien estaba a unos metros de distancia, lo que hace preguntarse si se olvidó a la senadora o simplemente secunda las palabras de la propia senadora que se ha descartado de la competencia de manera anticipada. **A moverse.** Ayer el gobernador, así como en su momento López Obrador, amplió la baraja de aspirantes a la candidatura de Acción Nacional para la gubernatura en 2027. Esto debe responder a una estrategia en la que quizá se busque que los aspirantes vayan a territorio y fortalecerse. También, quizá en ese juego de las sillas, se anticipa que habrá premios de consolación para todos. **Miguel Vega Cabrera.** El líder empresario queretano tomó protesta como Presidente del Patronato de la UAQ, resaltó el reconocimiento que le hiciera la rectora Silvia Amaya por la cercanía que ha tenido desde hace muchos años con la máxima casa de estudios en la entidad. Nos enteramos de que con Vega Cabrera llega al patronato Norberto Alvarado, Maricela Paulin y Teresa Landeros, un grupo de profesionales que destacan por su servicio a la comunidad y quienes confirman su equipo más cercano para la toma de decisiones al interior del patronato. (P 2)



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

CÓDICE QUETZAL

Fénix. Como ave fénix resurgirá el PRI en Querétaro (¿?) ese es el pronóstico de su dirigente para la contienda del 2027 cuando apenas hace menos de un año, fueron superados por Movimiento Ciudadano; es más, a nivel nacional se anda especulando que el dinosaurio político y longevo, se extinguirá como el PRD. **Chamba.** El gobernador Mauricio Kuri aplaudió que muchos panistas estén levantando la mano para aspirar por la gubernatura, pero fue claro en decir que primero está su chamba, la cual es la mejor carta de presentación para un político. **Seguridad.** La Secretaría de Seguridad Ciudadana junto con la CANIRAC están trabajando en un sistema de biométricos para fortalecer la seguridad en los establecimientos nocturnos, esto como parte de las medidas que se han tomado desde lo ocurrido el pasado 9 de noviembre. (CÓDICE INFORMATIVO)

EL ALFIL NEGRO

Reconocimiento. Del atroz crimen de un menor de cinco años de edad, a manos de desalmados malandros que lo ultimaron a balazos, el reconocimiento a la FGEQ por la eficiencia para dar con ellos y asegurarlos para que paguen su... desgraciadez. (N 1)

CARRILERA | FIESTA EN EL CERRO DE LAS CAMPAÑAS

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Gran capacidad de convocatoria demostró Miguel Vega Cabrera. Reunidos el gobernador, gabinete, rectores, alcaldes y legisladores. Gilberto Herrera y Santiago Nieto, morenistas ausentes en la UAQ. ¿Y quiénes son las cartas para el municipio de San Juan del Río?. **Como Antes.** En el Cerro de las Campanas, es decir de las Campanas, coincidieron la tarde de este lunes representantes de las principales fuerzas políticas del Estado, convocados por Miguel Vega Cabrera, el nuevo presidente del Patronato Universitario, organismo reconocido por la rectora Silvia Amaya Llano como pieza clave de la UAQ. Encabezados por el gobernador Mauricio Kuri González asistieron al auditorio “Fernando Díaz Ramírez” algunos de los aspirantes a sucederlo, como el alcalde capitalino Felifer Macías, el senador Agustín Dorantes, el secretario de Desarrollo Sustentable Marco del Prete y de Morena los diputados Luis Humberto Fernández y Sinuhé Piedragil. A todos ellos y a los demás Miguel Vega les dijo que el mejor proyecto político es apoyar a la Universidad y agradeció al mandatario estatal el aumento de 13 por ciento anual al presupuesto de la máxima casa de estudios y lo nombró embajador honorario de su patronato. Fuerte aplaudió la concurrencia, entre quienes destacaban los ex rectores Mariano Palacios Alcocer, Alfredo Zepeda Garrido, Teresa García Gasca y Dolores Cabrera Muñoz, tía del nuevo presidente, además del jefe de gabinete Rogelio Vega Vázquez Mellado y los secretarios Carlos Alcaraz y Adriana Vega Vázquez Mellado, junto con los alcaldes Rodrigo Monsalvo, de El Marqués y Héctor Magaña, de Tequisquiapan. Héroe y antihéroe de mil batallas, ocupaban discretos lugares: el jefe de asesores del Ejecutivo, Alfredo Botello Montes, el ex alcalde capitalino Jesús Rodríguez Hernández, el ex presidente Enrique Vega Carriles, el diputado federal Mario Calzada Mercado, sobreviviente del PRI y el decano de los dirigentes del patronato, Edgardo Cabrera Delgado, además del presidente del Poder Judicial, Braulio Guerra Urbiola y su antecesora Mariela Ponce Villa. Todos ellos escucharon a Miguel Vega Cabrera hablar de las luchas universitarias que vio desde niño como hijo de la ex directora de la Escuela de Bachilleres, Cristina Cabrera y sobrino de la primera rectora Dolores Cabrera, así como su reconocimiento a Silvia Amaya Llano, “una mujer que hace política para defender a la Universidad”. El también director general de Supraterra, sentenció que la Universidad no es trampolín político de nadie, frase que aplaudieron fuerte el secretario universitario Iván Nieto y el abogado Norberto Alvarado, cercano al líder inmobiliario. Al término de la ceremonia se tomaron el gobernador Mauricio Kuri González y la rectora Silvia Amaya Llano la foto oficial con Miguel Vega Cabrera, presidente entrante y el saliente Carlos Núñez Gudiño. A unos metros los panistas Felifer Macías, Agustín Dorantes y Marco del Prete así como el morenista Luis Humberto Fernández repartían sonoras palmadas entre sus simpatizantes, digo entre los asistentes, y el Centro Universitario volvía a ser el Cerro de las Campanas. Como antes. **-Puerta de Cuartel- Ausentes.** Dos de los cinco ni tan presuntos aspirantes a la candidatura no asistieron a la importante reunión del Centro Universitario: Luis Nava,



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

secretario de Desarrollo Social y el presidente municipal Chepe Guerrero. Por algo será. **-Bala de Plata- ¿De dónde vienes?**. A los principales partidos políticos de Querétaro les sobran los suspirantes a la gubernatura, a dos años de las elecciones, pero parecen olvidar la necesidad de cartas ganadoras para municipios estratégicos como San Juan del Río en donde el panista Roberto Cabrera Valencia concluye su segundo periodo. Ahí me dicen, el PAN tiene una buena baraja con el ex diputado Germaín Garfias Alcántara y Toño Pérez Cabrera, titular de la JAPAM, además de dos mujeres de primera: la secretaria del Trabajo del Estado, Liliana San Martín y la presidenta del DIF capitalino, Tania Ruiz Castro. Alguno de ellos o alguna de ellas podría enfrentar al coordinador de los diputados de Morena, Edgar Inzunza Ballesteros o a la regidora Rosy Ríos de Sinecio, que están más que apuntados para buscar la alcaldía sanjuanense. Del que ya no se oye hablar es del candidato perdedor del año pasado, Juan Alvarado Navarrete, que tiene negocios, digo cosas, más importantes. Y es que en la tierra de las palomas, en donde comenzó la alternancia queretana en 1991, se mantiene en poder del PAN y en los últimos años ha tenido el mayor apoyo estatal de su historia con el gobernador Mauricio Kuri, sin embargo es una de las plazas más apetecidas por Morena. Por eso, los maderos de San Juan piden PAN y sí les dan. Y a los que piden queso, les dan hueso... y se le traba en el pescuezo. Aserrín, Aserrán. Chiste malo, dirían en EXA. **-Fogonazo- ¿Y Gilberto?**. ¿Y Santiago?. Eso se preguntaban algunos colegas ayer en el Cerro de las Campañas, al notar las ausencias del ex rector Herrera Ruiz, ex senador, ex súper delegado y enjundioso crítico del gobierno de Mauricio Kuri, así como del director general del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, ex titular de la UIF y ex fiscal electoral Santiago Nieto Castillo, egresado de la UAQ. Habrán tenido compromisos contraídos con posterioridad. La política es así. (PA 2)

JUNTOS POR LA EDUCACIÓN

Por Martha Elena Soto

Educar para transformar: el rostro humano del magisterio. Ser docente es mucho más que impartir conocimientos. Es acompañar, inspirar, orientar. Es estar en el aula, pero también en la comunidad, en el corazón de cada estudiante, en las decisiones de quienes hoy transforman a Querétaro desde cualquier trinchera. Por eso, este Día del Maestro no solo queremos decir “gracias”, sino mirar de frente a quienes hacen posible que la educación sea motor de justicia, desarrollo y bienestar. Este año, del 19 de mayo al 19 de junio, hemos preparado un homenaje muy especial. En el Centro Educativo y Cultural del Estado “Manuel Gómez Morin” presentaremos la exposición “Rostros de la educación”, una muestra visual y testimonial que reconoce el compromiso de las y los docentes que ejercen su vocación en contextos desafiantes, particularmente en la Sierra Gorda y el Semidesierto queretano. La visión del gobernador Mauricio Kuri González ha sido clara: fortalecer la educación para llevar a Querétaro al siguiente nivel. Su respaldo a las y los docentes ha sido firme y constante, reconociendo que sin ellos no hay progreso posible ni futuro sostenible. Atender a nuestras maestras y maestros es también una responsabilidad compartida. Su bienestar físico, emocional y profesional es indispensable para garantizar una educación de calidad. Cuidar y reconocer a nuestros docentes auténticos es parte de nuestro compromiso como sociedad. Hoy más que nunca, Querétaro reconoce a sus maestras y maestros como agentes de transformación social. A nombre del Gobierno del Estado, ¡Feliz Día Maestras y Maestros! Sigamos educando con pasión, convicción y esperanza. (DQ)

HOY OPINA

Por Laura Aguilar Roldán

Tania Palacios Kuri: el liderazgo firme contra la explotación sexual infantil. En un país donde cada hora ingresan al menos 69 turistas sexuales con la intención de explotar a niñas, niños y adolescentes, Tania Palacios ha decidido no guardar silencio. Con cifras que estremecen —más de 600 mil turistas sexuales al año y México como segundo destino mundial en esta práctica aberrante—, su voz resuena como un llamado firme a la acción. Cancún, Acapulco, Puerto Vallarta y la Riviera Maya son hoy sinónimo de paraíso turístico, y también epicentros del infierno silencioso que viven más de 20 mil menores víctimas de explotación sexual. A esto se suma el dato más devastador: menos del 10% de los casos se denuncia y solo el uno por ciento de los culpables es condenado. Frente a esta realidad,



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

el liderazgo de Palacios Kuri marca un antes y un después. Con una propuesta valiente, presentó una reforma a la Ley General de Turismo que exige a los prestadores de servicios comprobar el parentesco o tutela legal de cualquier adulto que viaje con un menor. Si no hay prueba de vínculo, se debe negar el servicio e informar a las autoridades. Lejos de ceder ante la incomodidad del tema, la diputada ha sido contundente: “Pedir un documento no es burocracia; es protección, es justicia, es un acto de amor”. Pero su iniciativa va más allá de los trámites. Palacios Kuri impulsa también que hoteles, agencias y empresas turísticas implementen protocolos preventivos contra la explotación infantil, fomentando una cultura de denuncia y corresponsabilidad social. Esta medida pone al turismo mexicano en una nueva ruta: una donde la niñez se protege y no se sacrifica en nombre del negocio. El compromiso de Tania Palacios no es un gesto político, es un acto de dignidad institucional. Se enfrenta a redes criminales, intereses económicos y a una impunidad estructural con la fuerza de una convicción clara: la niñez no se toca. Nunca. Bajo ninguna circunstancia. De acuerdo con la Cámara de Diputados, el 36% de los abusadores provienen de Estados Unidos y Canadá, muchos dedicados a producir pornografía infantil con fines comerciales. Las víctimas, en su mayoría niñas y adolescentes, tienen entre ocho y 17 años, con una media de 13 a 14. Estas estadísticas, que hielan la sangre, son precisamente las que Palacios Kuri ha llevado al Congreso con la urgencia que la situación demanda. (AD 2)

ACENTOS | NUESTRA FASCINACIÓN POR EL TOTALITARISMO

Por Roberto Mendoza

Durante el segundo periodo ordinario de la 66 Legislatura, Claudia Sheinbaum hizo lo que quiso: se convirtió, sin debate real, en la única voz legislativa del país y anuló los contrapesos. Las reformas constitucionales que impulsó, la desaparición del INAI, la reelección inmediata y la supuesta prohibición del nepotismo electoral, entre otras, evidencian no sólo concentración, sino apropiación del poder. El Congreso operó como apéndice del Ejecutivo. Y ni el escándalo de Cuauhtémoc Blanco rompió el bloque, aunque sí exhibió fracturas, sobre todo con el PT. La oposición, por su parte, no es más que utilería. El PAN y MC no se atreven o no quieren ser una oposición real. El PRI coopera con Morena cuando le conviene y finge ser una oposición digna, cuando hay cámaras, les gusta servir al poder en turno. La realidad es simple: el Ejecutivo ya controla dos poderes. Y va por el tercero. No necesitará mucho para tomarlo: le bastan su base leal y los ingenuos que aún creen que esto es democracia y votarán el 1° de junio como si lo fuera. Muchos se indignan, pocos actúan. ¿No será que el autoritarismo nos acomoda a la mayoría de los mexicanos? Desde el imperio mexica pasando por Juárez, Porfirio Díaz y el PRI casi eterno, México siempre ha preferido el orden autoritario. Nos gusta que alguien mande. Mientras más mando tenga, mejor. La mayoría se queja, sí. Pero en el fondo, eso gusta, vea las encuestas presidenciales, muestran entusiasmo y pocas dudas. (AD 14)

DESDE EL MONTÍCULO

Por Jaime Robledo

Otra bola de humo de Trump. Strike 1. La propuesta de aranceles a las producciones cinematográficas hechas fuera de Estados Unidos, que parece no estar claro a quién impactan, pues les cuento, los primeros afectados serían las plataformas de streaming, como Amazon, Prime Video, VIX y otras quienes producen mucho de su contenido en otros países y lo transmiten en sus plataformas mundiales, entonces no queda claro cómo se aplicaría y como todas las propuestas de Trump, no son claras y factibles no se sabe qué pasará, pero eso sí, causan mucho ruido y de proceder afectarían al consumidor norteamericano en el precio del producto. En el caso de nuestro país afectaría a VIX, que se dedica a vender las producciones de Televisa en otros países, teniendo un 30% de sus exportaciones en el mercado del vecino del norte, a ver en qué termina, pero creo será otra propuesta de humo. **Bola 1.** La confianza del Gobierno federal en la recaudación no refleja la realidad que muestra la OCD, donde nuestro país es el último lugar de la lista de países que reportan datos a esta institución, la confianza por un lado y la realidad por otra. Tal y como sucede con la selección nacional de fútbol, tenemos confianza en llegar al quinto partido en el mundial y eso no sucede, tenemos exceso de confianza y deficiencia en resultados. **Bola 2.** Un objetivo de la Asociación Mexicana de Bancos y el



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

Gobierno Federal es disminuir el uso de transacciones en efectivo, el 70% de las operaciones menores a 500 pesos se hacen con billetes, esto para revertirse esta complicado, ya que al bancarizarlos estarán sujetos a fiscalización y eso incomoda a muchos contribuyentes. No tenemos la cultura fiscal y cumplir es muy complicado así que mejor el efectivo y se hace una cadena en donde muchos intervienen. **Strike 2.** La guerra interna en Morena ya está en marcha, solo basta con ver las “fake news” que circulan en redes sociales, en donde inventan propuestas de Ley que le atribuyen a uno de los precandidatos de Morena al gobierno del Estado, uno de los que va en punta y seguramente por eso le quieren poner el pie. No cabe duda de que el fuego amigo existe en todos los partidos, aunque dicen que algunas de estas estrategias tienen derechos de autor. **Bola 3.** Recientemente, se le ha visto al Gobernador Mauricio Kuri con lentes oscuros, lo que sucede es que está probando los nuevos lentes elaborados por Meta y Ray-Ban que permiten mantenerse en contacto con el WhatsApp, mails y otras aplicaciones. Falta poco para que ahí se puedan identificar rostros y tener acceso a toda la información disponible, sin dejar de mirar a la concurrencia. **Strike 3...Ponchado.** El nombramiento del nuevo Papa sorprendió a muchos que esperaban que el papado regresara a un italiano, ya que ha estado desde 1978 fuera del país de la bota y ahora nuevamente un americano, ahora un estadounidense desarrollado en Perú, hispanoparlante y misionero, lo que lo hace muy sensible a los problemas de los migrantes, lo cual no debió ser del gusto del presidente Donald Trump, aunque seguramente se lo querrá atribuir. El peso moral es muy grande y seguramente no permitirá abusos en contra de los migrantes y habrá que esperar posiciones encontradas; en algunos casos será otro contrapeso para el líder de nuestro vecino del norte. (PA 7)

LA POLÍTICA QUE QUEREMOS

Por Luis Humberto Fernández

Las prácticas y los hábitos políticos definen la salud de la República. En ese sentido, el pasado 04 de marzo, en la Cámara de Diputados aprobamos la Reforma Constitucional para prohibir el nepotismo a partir del 2030, para impedir que familiares puedan postularse a diversos cargos de elección popular, que hayan sido ocupados por algún familiar en los últimos tres años. Y con esa lógica, hace unos días se realizó el Consejo Nacional de Morena donde aprobamos los “Lineamientos para el comportamiento ético que deben tener las personas representantes, servidoras públicas, protagonistas del cambio verdadero y militantes de Morena” y reiteramos la prohibición del nepotismo, pero a partir del 2027. Esta resolución del Consejo Nacional de Morena nos representa un hecho importante para la vida pública de México. Significa reforzar nuestras raíces como movimiento a través de todos estos lineamientos. Otro punto importante que se aprobó es la Austeridad Republicana y vocación de servir, que debe fungir como modelo de vida para todos los militantes, así como conducirse con sobriedad y sin lujos, siempre privilegiando valores como la honestidad, sencillez y humildad. También coincidimos en la independencia de los poderes fácticos, donde rechazamos el influyentismo, el sectarismo y el amiguismo. Los acuerdos del Consejo Nacional también son una definición de qué política queremos para México: una política donde lo público, el patriotismo y el interés de todas y todos, sean la bugía que la mueva y no los grupos de interés y sectarios; una política que se basa en las ideas y la defensa de los proyectos y no en la fantohería e imposturas. Una política que se predique con el ejemplo, y que la austeridad y la ética sean un estilo de vida cotidiano. Nadie está contra la riqueza, a lo largo de la vida del movimiento y desde su fundación se han sumado empresarios y del sector privado. El tema es que de la vida pública no se pueden hacer fortunas ni tener ostentidades. Estas medidas y decisiones nos alejan de la frivolidad, pero sobre todo garantizan la oxigenación de la vida pública de México. Como mencionó la Presidenta, la Dra. Claudia Sheinbaum, en la carta que envió al Consejo Nacional: “no podemos olvidar de dónde venimos, de lo contrario olvidaremos a dónde vamos. No es llegar al poder por llegar, no es la ambición personal lo que debe guiarnos, sino el bienestar del pueblo. Es mucho lo que está en juego, el presente y el futuro de nuestra Nación. Con el pueblo todo, sin el pueblo nada”. (ADN)



MARTES 13 DE MAYO DE 2025

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO



13 DE MAYO DE 2025

Denuncia PRI actos anticipados de campaña



ABIGAIL ARREDONDO Ramos, dirigente del PRI en Querétaro.

DIEGO GONZÁLEZ Noticias

La dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abigail Arredondo Ramos, informó sobre la impugnación o denuncia hecha desde el Comité Ejecutivo Nacional -del PRI- por actos anticipados de campaña, haciendo mención de espectaculares en la ciudad y pinta de bardas.

La también diputada federal mencionó que son dos impugnaciones o denuncias hechas desde el Comité Ejecutivo Nacional -del PRI-, siendo una de ellas por actos anticipados de campaña: "todos los espectaculares que hay, y también de Maynez, de Jorge Álvarez Maynez, por toda la ciudad".

"Bardas, y bardas que de repente, vas a algún recorrido y te dicen: 'me pintaron esta barda y a mí ni siquiera me avisaron. Y a la gente le implica tener que

comprar pinturas, si la quiere despintar, y eso al final también está penado. Si no hay un permiso ante el Instituto Electoral en lo local y ante el INE, es multa...", expresó.

La segunda, dijo, tiene que ver con la sobre representación y la sub representación, recordando que a los Congresos se llega por dos vías: por la plurinominal y por mayoría.

"Entonces, en el momento en el que él dice: 'que creen me voy, y me voy con mi curul' o con la posición; nosotros como partido, con la votación que tuvimos, quedamos subrepresentados, y MChoy está sobre representado", explicó Arredondo Ramos.

"No es que inventemos, Paul, es que estás al final violentando lo más importante, que se llama ética, eso creo que es lo más importante, y es lo que la gente nos ha estado solicitando, la militancia...", concluyó.

(N 5)